

LOS ACTOS DE LA C. N. T.

El importante mitin del Principal

(Continuación)

Isla, pudimos apreciar que está perfectamente compenetrado de todos ellos y en excelente disposición para atacarlos y resolverlos de la mejor manera posible.

Sin embargo, es necesario que todos los hombres responsables de Menorca, todos los partidos y organizaciones, dediquen a estos problemas la mayor atención y se dispongan a atacarlos en su entraña para resolverlos rápida y adecuadamente, sin que nadie se crea superior a nadie, ni tampoco inferior, a fin de no dar lugar a una falsa interpretación de lo que debe ser el sentido y responsabilidad de la Autoridad que cada uno ejerza. Todos, el más alto y el más bajo, tienen el deber de saber que por sí solos nada pueden ser ni han de ser, si tratan de imponer su criterio personalista al general y más conveniente. No es de la propia y personal apreciación de las cuestiones como se obtiene la fórmula necesaria para resolver las cosas, sino contrastando unos con otros los distintos criterios, e interviniendo en la solución todos los sectores y todos los que tienen motivos para conocer la situación de la Isla. Nadie debe creerse suficientemente capacitado para conocer y resolver todos los problemas pues esto nos llevaría de la mano al ejercicio abusivo de la autoridad, aún quizá sin proponérselo los propios afectados. Ha de saber interpretarse por todos el verdadero sentido de la autoridad, única manera de que la autoridad se ejerza con su verdadero fin y resulte eficaz.

A continuación el compañero Gallego se ocupa de la necesidad de proceder con gran celo en lo referente a la extensión de avales de adhesión al régimen, señalando el peligro que puede entrañar el que elementos no afectos a la causa del pueblo sean avalados por algún partido político u organización sindical, con lo que se facilita a estas personas una garantía que en los más de los casos es utilizada en detrimento de aquellos mismos que resultaron sus fiadores. Llama la atención sobre las actividades de la quinta columna, haciendo mención de lo organización recientemente descubierta en Barcelona e insistiendo en la necesidad de que antes de extender algún aval para una persona no completamente conocida se proceda a una minuciosa investigación de todas sus actividades antes y después, especialmente después, del levantamiento faccioso del 19 de julio. Señala que los partidos u organizaciones que puedan proceder de esta forma, con la ambición de aumentar el número de sus afiliados, sufren después las consecuencias al ser envueltos en el descrédito.

Se refiere después a la actuación de los antiguos políticos en Menorca y señala el caso de la propaganda que realizaban en

pro de la consecución de los votos de los ciudadanos, a los que ofrecían toda suerte de mejoras inmediatas, si bien nada de lo que prometían era cumplido después, dedicándose exclusivamente a satisfacer sus intereses y ambiciones personales, olvidando en absoluto las necesidades del pueblo que les había otorgado su confianza. Demostrando un gran conocimiento de la cuestión, se refiere al manicomio de Mahón, mejora prometida por todos los políticos que por la Isla pasaron, sin que hasta la fecha se haya podido lograr nada en absoluto, es decir, sin que por las gestiones de los políticos se hiciera nada. En cambio—dice—cuando el Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad ha pasado a ser regido por un hombre del pueblo (el actual Ministro que pertenece a la C. N. T. era albañil) ha bastado que se tuviera conocimiento del problema que menciono para que inmediatamente se comprenda la necesidad de resolverlo y se decida su resolución, sin alharacas ruidosas, sin propaganda de ninguna clase, como corresponde cuando se trata de asuntos de verdadero interés para el pueblo. Muy pronto, dentro de las dificultades inherentes a la situación, Menorca tendrá su Manicomio y terminarán aquellas patéticas despedidas en las que los familiares de un enfermo, al que era preciso recluir para atender su curación, quedaban con la seguridad de que no habrían de volverlo a ver. Ya se han librado por el Ministerio algunas cantidades para dar comienzo a las obras necesarias para la instalación adecuada de todas las dependencias del Manicomio que naturalmente, no ha de ser un lugar a la antigua usanza, donde a los enfermos mas que como tales se les [trataba como malhechores, teniéndoles recluidos y sometidos a un tratamiento muchas veces inhumano. La república siente estos problemas en toda su intensidad y se preocupa de que el que tenga la desgracia de ver perturbadas sus facultades mentales no haya de ser considerado como un ser dañino, sino como un ser necesitado de todos los auxilios de la ciencia y de todas las ternuras de la fraternidad.

AMPLIA Y HONRADA COLABORACION

Una de las condiciones indispensables para poder desarrollar una labor verdaderamente fructífera en todos los órdenes es la de que entre todos los sectores políticos y sindicales exista una buena y franca compenetración que, sin invadir las diferencias de orden ideológico que a cada uno separan pueda, sin embargo, permitir, realizar una obra encaminada al logro de lo que en estos momentos debe ser aspiración común, es decir, el más pronto aplastamiento de la bestia fascista,

(Continuará)

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

En la «Gaceta de la República» correspondiente al día 24 de diciembre del año próximo pasado, aparece una Orden Circular de la Presidencia del Consejo de Ministros que dice como sigue:

«Como medio de aminorar los efectos de las agresiones aéreas contra las poblaciones de la zona leal durante la noche, se impone la necesidad de observar rigurosamente las disposiciones dictadas por los organismos competentes relativas a que las luces de viviendas, edificios oficiales, etc., no trasluzcan al exterior.

Para evitar el incumplimiento de tales medios, conviene determinar sanciones a los infractores.

Por todo ello he resuelto:

1.º En todas las poblaciones se

procederá al anochecer, por parte de los vecinos o empleados de los centros oficiales, a cerrar las contraventanas, persianas, etc., de los domicilios particulares, establecimientos públicos u oficiales, etc., etc.

2.º Los lucernarios, claraboyas, ventanales, etc., desprovistos de elementos opacos, que correspondan a lugares donde se empleen luces por la noche se pintarán de azul, o se les antepondrán cortinas opacas.

3.º Las fuerzas de orden público y agentes de la autoridad, vigilarán el exacto cumplimiento de lo que antecede formulando las denuncias correspondientes, por su inobservancia para la imposición a los contraventores de las sanciones siguientes: 75 pesetas primera infracción; 200 pesetas por reincidencia, y 500 pesetas si se reincidiera por tercera vez, pasando en este último caso el tanto de culpa a los Tribunales competentes.

4.º Cuando la contravención se descubra en un departamento oficial, se aplicarán las sanciones previstas

al elemento más caracterizado del despacho o habitación desde la que se proyecta la luz al exterior.

Barcelona 23 diciembre de 1938.

Lo que se publica para general conocimiento y exacto cumplimiento significando que a aquellos que infringieran las normas contenidas en la Orden Circular que antecede les serán aplicadas las sanciones establecidas en la misma.

Mahón 3 de enero de 1939.

El Delegado del Gobierno,

Francisco Mercadal Pons

TOROS EN FERRERIAS

El próximo domingo, día 8 del corriente, se celebrará en dicha localidad, Pro-campaña de Invierno, una GRAN NOVILLADA en la que serán lidiados DOS TOROS de la famosa ganadería «S'Albufera» por competentes diestro y UN NOVILLO por la renombrada banda «El Empastre», compuesta por veinte profesores de la guarnición.

Comisión local de Defensa Pasiva

Con arreglo al apartado 4 del capítulo 6.º del Bando de 28 de septiembre pasado, se han impuesto durante el mes de diciembre último, las siguientes multas:

A don Javier Olives Pascuchi, 25 pesetas, y a don Miguel Fluxá Gutiérrez.

Mahón 2 enero de 1939.—El Capitán Encargado de la Organización, Jaime Palou.

Centro Castellano

Se pone en conocimiento de los señores socios que el viernes día 6 a las 5:30, se celebrará Junta general ordinaria bajo el siguiente orden: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Revisión de cuentas y correspondencia general. 3.º Movimiento de socios. 4.º Renovación de cargos en la Directiva. 5.º Ruegos y preguntas.

LA DIRECTIVA

Comisariado General de Guerra

Comisión Pro-Campaña Invierno

«Comisión Pro-Campaña de Invierno.—Habiéndose acordado dar por terminada la recaudación de fondos para adquirir ropas de abrigo destinadas a nuestros combatientes, se pone en conocimiento de cuantos tengan pendiente cobro alguno con esta Comisión, deberán presentar a la misma antes del día 9 la correspondiente factura, que entenderá liquidada en caso de no ser presentada.»

Mahón 4 de enero de 1939.—El Comisario de Brigada y Presidente de la Comisión, A. Valbuena.

Llar Catalana

AVIS IMPORTANT

Es recorda als sosis que per assistir als actes que celebrarà aquesta Entitat (balls intims, vetllades, etc.), SERA INDISPENSABLE LA PRESENTACIO DEL CARNET I DEL REBUT DEL MES, a fi d'acreditar llur personalitat.

Les invitacions per senyoreta hauran de recollir-se de Secretaria també amb la presentació del carnet; els DIVENDRES I DISSAPTES de 3 a 6 de la tarda i els DIUMENGES de 12 a 1 i de 3 a 5 de la tarde; FORA D'AQUEST HORARI NO S'EN TREGARA CAP INVITACIO. Aquestes quedarán limitades a TRES per sosis.

Es prega als associats s'abstinguin de sol licitar invitacions d'home, puig no els hi serán lliurades.

LA COMISSIO DE FESTES

Consejo Municipal de Alayor

EDICTO

DON JUAN CARRERAS, Alcalde Presidente del Consejo Municipal de Alayor.

Hago saber: Que formados por el Consejo Municipal de mi Presidencia el Repartimiento y Lista Colectoría de la contribución de la Riqueza Rústica y los Padrones del Registro Fiscal de Registros y Solares de este Municipio para regir durante el próximo ejercicio de 1939, quedan expuestos al público en la Secretaría de este Municipio por término de ocho días, a contar desde el siguiente de la inserción en la prensa de la isla a efectos de reclamación, debiendo advertir que finido el indicado plazo no podrá ser admitida ninguna.

Alayor 31 de diciembre de 1938.

Aviso importante

«La Casa de Andalucía» pone en conocimiento de sus asociados que ante la imposibilidad de poner al cobro las cuotas mensuales reglamentarias por falta de personal, éstas podrán hacerlas efectivas en la Conserjería todos los días hábiles de 6 a 8 de la tarde hasta el día 15 de enero actual, transcurrida esta fecha serán dados de baja los que no lo hubieren hecho,

Nuestras tropas han comenzado una ofensiva en Extremadura

El frente faccioso roto en Valsequillo. — El avance de nuestras fuerzas es ya importante. — Se ha capturado importante material y muchos prisioneros.—Comentarios al discurso de M. Roosevelt.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 5 de enero a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

ESTE —La durísima presión de los invasores apoyados por las fuerzas españolas a su servicio, obligó a nuestras tropas a evacuar ayer noche Artesa del Segre y Borjas Blancas. Hoy prosigue con intensidad la ofensiva enemiga, que es contenida por nuestras tropas a pesar del cuantioso material puesto en juego por las fuerzas facciosas, que sufren formidable número de bajas.

La aviación republicana bombardeó y ametralló eficazmente las líneas y concentraciones enemigas.

EXTREMADURA.—En acción ofensiva en el sector de Valsequillo, los soldados españoles han roto el frente enemigo, profundizando su avance victorioso, arrollando todas las resistencias de los facciosos que se batían en retirada. Se ha capturado gran cantidad de material de guerra de todas clases, entre él una batería de 10'5 Vickers. Así mismo es muy elevado el número de prisioneros capturados.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

Los aviadores alemanes tripulantes del bimotor Heinkel 111 que fueron capturados al caer derribado el aparato, se llaman Walter Franck y Franck. Además fué derribado ayer por nuestros cazas un hidro Heinkel 59.

La aviación italo-germana ha bombardeado hoy Gandía, Cartagena, Tarragona y Reus. En combate aéreo fué derribado un Heinkel 111.

Nuestros aparatos de bombardeo atacaron a tres buques de guerra facciosos alcanzando a uno de ellos, de cuya proa se vió salir una densa columna de humo.

Política internacional

Las fuerzas republicanas han emprendido la ofensiva en Extremadura
La primera jornada ha dado por fruto la rotura del frente faccioso

Paris, 5.—El corresponsal de la Agencia Havas en España comunica:

Durante la mañana de hoy las tropas republicanas tras una rápida preparación de artillería se han lanzado al ataque en el sector de Valsequillo-Fuente Ovejuna (Extremadura). Tras una corta lucha los gubernamentales han conseguido ocupar los atrincheramientos de los rebeldes, profundizado el avance, se han desbordado las fortificaciones construidas por el enemigo en la segunda línea. Al mediodía se había logrado abrir una gran brecha en el frente nacionalista. La Sierra de la Noria, ha sido totalmente ocupada capturándose gran número de prisioneros y abundante material.

La ofensiva republicana se desarrolla más allá de la llamada llanura de Hinojosa del Duque y los ataques se desenvuelven en una zona montañosa, cuya posición es de gran importancia. La línea de Cabeza de Buey a Bélmez se halla amenazada. Los republicanos dirigen su movimiento en sentido de Este a Suroeste.

Al anochecer continuaba el avance de las columnas atacantes que han logrado apoderarse de un cuantioso botín de guerra, capturando así mismo muchos prisioneros.

El informe de la comisión británica

El ataque aéreo realizado contra Barcelona el día 24 de noviembre constituye un ataque deliberado contra la población civil

Londres, 5.—La Comisión británica encargada de hacer una investigación acerca de los bombardeos contra las poblaciones civiles, ha informado con respecto al realizado el 24 de diciembre por 5 aviones rebeldes contra Barcelona.

La nota publicada por el Foringen Office, hoy, declara que la comisión británica ha podido comprobar que dicho bombardeo constituye con toda evidencia un ataque deliberado contra la población civil. Los aviones agresores lanzaron gran número de bombas de escaso peso, impropias para batir objetivos o atacar buques, en la zona de la población donde menos podía esperarse el ataque y en la hora, las siete de la tarde, en que la población afluye a las calles.

Gracias a que las sirenas sonaron con ocho minutos de anticipación, anunciando el ataque, pudo evitarse una tremenda carnicería. A pesar de ello se registraron 44 muertos y bastantes heridos.

La nota termina diciendo que estos ataques merecen la más enérgica condena de todos los países civilizados.

El discurso de M. Roosevelt

« Nos proponemos proteger contra todos los ataques la paz y el ideal democrático »

Washington 5.—Los diarios de toda la República reproducen el texto del discurso del Presidente, que es comentado en términos favorabilísimos por toda la prensa.

He aquí algunos de los pasajes más interesantes de dicho discurso:

Después de haber declarado que el mantenimiento de la paz no es seguro y que « alrededor de nosotros se libran toda clase de guerras militares y económicas », el Presidente ha declarado que: « tempestades procedentes del extranjero amenazan las tres instituciones indispensables a los americanos: la religión, la democracia y la buena fe internacional ».

M. Roosevelt, ha añadido: « Nosotros sabemos lo que pasaría si las nuevas filosofías de fuerza llegaban a dominar en el extranjero y invadían América. Nosotros, al igual que las restantes naciones, no podemos dejarnos rodear de los enemigos de nuestra fé y de nuestra humanidad. Afortunadamente, hemos de constatar que en nuestro hemisferio tenemos un ideal común de gobierno democrático. A este ideal, hemos de defenderlo contra toda clase de ataques ».

« Hemos comprobado que mucho tiempo antes de comenzar las hostilidades militares, la agresión comienza por preliminares bajo la forma de propaganda, de penetración subvencionada de relajamiento de los lazos que unen a los hombres de buena voluntad, de estimulación de los prejuicios raciales y de excitación a la discordia. Sabemos, también, que las democracias de todo el mundo no pueden permanecer indiferentes a las violaciones del derecho, dondequiera que se produzcan ».

Al referirse a las leyes de neutralidad, dice: « Hemos podido comprobar que nuestras leyes de neutralidad en ocasiones pueden ser injustas. Mas aún, que ellas pueden constituir una verdadera ayuda al agresor, privado a ser víctima de los recursos para defenderse; y el instinto de conservación nos debe advertir que no es posible que continúe este estado de cosas ».

El discurso de M. Roosevelt produce favorable impresión en París y Londres...

y despierta la más viva irritación en Berlín y Roma

Londres 5.—El discurso pronunciado ayer por M. Roosevelt, en Washington, con motivo de la sesión inaugural de la nueva legislatura, ha causado inmejorable impresión en esta capital. El jefe del Gobierno M. Chamberlain ha manifestado que las palabras del Presidente merecen el aplauso de la opinión británica.

La prensa de hoy consagra largos comentarios a las palabras de M. Roosevelt, remarcando que los Estados Unidos están decididos a apoyar a la democracia en su lucha contra las doctrinas totalitarias. Se destaca, así mismo, la importancia del párrafo de M. Roosevelt, referente a la conveniencia de derogar las leyes de neutralidad.

La prensa oarisina, apiaude también, ecuanímente, el discurso del jefe del Estado yanqui.

Berlin 5.—El discurso de M. Roosevelt ha causado irritación en los medios germanos.

La prensa berlinesa manifiesta que el Presidente de los Estados Unidos, es un juguete en manos de los judíos y de los financieros.

En Roma, los órganos fascistas consideran que el discurso de M. Roosevelt, es un desafío para los estados totalitarios, a los que América quiere ahora combatir por el hambre, declarándoles el «boicot», arma cobarde muy propia de los «judíos».

M. Beck ha llegado a Munich

El ministro polaco se entrevistará con Hitler

Berlin, 5.—M. Beck, ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, ha llegado esta mañana a Munich, donde le aguardaba un colega alemán mister Von Ribbentrop. El ministro polaco pasará dos días en Alemania, y hoy o mañana a celebrará una entrevista con Hitler.

En los círculos diplomáticos se concede gran importancia al viaje de M. Beck. Se considera que ésta es la última tentativa hecha de común acuerdo por Varsovia y Berlín, para lograr el restablecimiento de la entente polaco-germana, turbada estos últimos meses por la cuestión ucraniana.

Si el Führer, persiste en la idea de constituir un estado libre de Ucrania, es posible que la ruptura entre Polonia y el Reich sea completa. Se cree que Hitler ofrecerá compensaciones en Lituania a M. Beck, si éste accede en dar la autonomía a los seis millones de ucranianos que viven en Polonia.

El viaje de M. Daladier

Después de visitar Sfax y Sousse, el Presidente ha embarcado en Bizerta con rumbo a Argel

Tunez 5.—Procedente del Sur de Túnez donde ha visitado las fortificaciones fronterizas, M. Daladier ha llegado esta mañana a Spax. Tras su estancia en la población, el Presidente ha salido para Sousse.

Al anochecer, M. Daladier ha regresado a Bizerta, embarcando a bordo del crucero «Foch», con destino a Argel, en donde llegará mañana a las ocho,
La jornada de hoy ha sido pareci-

queados varios almacenes italianos. El entusiasmo con que la población indígena ha acogido al Jefe del Gobierno, es silenciado por completo.

El «Tevere», en un entrefilete, califica a M. Daladier de «estrangulador».

La «Tribuna» dice: «La plebe hebraico-masónica, multiplica en Túnez sus provocaciones».

M. Stoyadinovitch se entrevistará con el conde Ciano y con el general Goering

Roma y Berlín se esfuerzan para obtener el apoyo de Yugoslavia en los Balcanes

Budapest 5.—La noticia de que el próximo día 19 de enero, con motivo de una excursión de caza, se reunirán en las proximidades de la frontera húngaro-yugoeslava, el jefe del Gobierno de Yugoslavia M. Stoyadinovitch y el conde Ciano y el mariscal Goering, ha causado sensación en los medios húngaros.

Según indicaciones recogidas, las conversaciones versarán sobre la posible actitud de Yugoslavia con respecto a la política del eje Roma-Berlín, en el Suroeste de Europa.

Las potencias totalitarias realizan un gran esfuerzo para separar a Belgrado de Rumanía y del bloque balcánico y asegurarse su apoyo en esta parte de Europa.

Neutralidad benevolente con respecto al eje, o colaboración estrecha con él, tal será el objetivo de la visita del conde Ciano y del mariscal Goering. No es posible, por otra parte, hacer vaticinios de la actitud que adoptarán M. Stoyadinovitch, del que depende ahora la marcha de los acontecimientos en la Europa Suboriental.

M. Chamberlain y lord Halifax, saldrán el próximo martes de Londres para Roma

Londres 5.—M. Neville Chamberlain y lord Halifax, han regresado a esta capital. Es probable que estos días ambos personajes celebren en Downing Street varias conversaciones para estudiar los principales problemas internacionales y especialmente los que se refieren al Mediterráneo, con vistas a su próximo viaje a la capital italiana.

Se anuncia oficialmente que los dos ministros serán acompañados a Roma, por M. Osmond Cleverley, secretario parlamentario del Premier, sir Alexander Codogan, secretario del Foreign Office y M. Oliver Arvey, secretario privado de lord Halifax.

M. Neville Chamberlain, saldrá el martes por la mañana de Londres hacia Calais.

Juzgado Municipal

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Año 1938

Matrimonios . . . 126

Nacimientos . . . 257

Defunciones . . . 239

Diferencia a favor. . . 18

Tipografía Mahones, — Madrid